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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

ЗЕМЛЮ ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ ЗЕМЛЮ ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ 
ВЫДЕЛЯЮТ С ПРИЦЕЛОМ ВЫДЕЛЯЮТ С ПРИЦЕЛОМ 

НА БУДУЩЕЕНА БУДУЩЕЕ

Cтр. Cтр. 
12-1312-13

СТРАТЕГИЯ СТРАТЕГИЯ 
РАЗДЕЛАРАЗДЕЛА

ОБРАТНЫЙ ОБРАТНЫЙ 
ОТСЧЕТОТСЧЕТ

Cтр. 3Cтр. 3

Cтр. 10Cтр. 10

После трагедии в Ижевске безопасность 
школ снова стала одной из приоритетных 
задач в работе чиновников. На заседании 
антитеррористической комиссии района 
определили основные направления, которые 
отделу образования следовало отработать 
в первую очередь, а также запланировали 
ряд профилактических мероприятий.
Однако на последней планерке 
возглавляющий администрацию района 
Николай КАЛИНИЧЕВ остался недоволен 
темпами и попросил коллег приложить 
больше усилий. А помимо оговоренных 
планов также добавили новых идей. Правда, 
пока не до конца разобрались, как их 
реализовывать.

Cтр. 2Cтр. 2

НАЧАЛЬНИК НАЧАЛЬНИК 
ПОЛИЦИИ ПОЛИЦИИ 
ОБИДЕЛСЯОБИДЕЛСЯ

ПОДРЯДЧИКУ НА ДОРОГЕ ПОДРЯДЧИКУ НА ДОРОГЕ 
ТИШНЕВО-АСЕНЬЕВСКОЕ  ТИШНЕВО-АСЕНЬЕВСКОЕ  
ДАЛИ ПОСЛЕДНИЙ ШАНСДАЛИ ПОСЛЕДНИЙ ШАНС
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В а м   к о г д а -   
нибудь грозили 
судом? А полицей-
ские? А прям так, 
чтобы начальник 
ОМВД района?

А мне регуляр-
но! Иммунитет уже 
сформирован.

Вот майор Вла-
димир АБРАМОЧ-
КИН, без малого 
год возглавляю-
щий боровскую 

полицию, прислал мне письмо, выражая 
свое возмущение поруганной честью его 
подразделения.

Критический взгляд на организа-
цию работы стражей порядка позво-
лили себе, конечно же, мы —  журна-
листы. А именно —  главред «Недели 
Боровского района» Светлана Заца-
ринная (к слову, депутат городской Думы 
г. Балабаново).

Она написала статью в сентябрьском 
номере газеты, рассказав, что до ОМВД 
по Боровскому району опять не дозвони-
лись, когда понадобилась помощь стра-
жей порядка. Я же чуть позже выложил 
пост в ES- канал.

ОПЯТЬ потому, что до этого уже было 
две аналогичные публикаций о «глухо-
те» в дежурной части.

В первый раз приложили скрин, вы-
сланный человеком, тщетно звонившим 
за помощью целый день! (Потом пошел 
сам в отдел)

Во второй —  рассказали, как в Каби-
цыно родители вызывали полицию, до-
звонились не с первого раза. В результа-
те сами поймали отморозка, избившего 
двух несовершеннолетних детей, и пе-
редали его в руки подъехавшей на все 
готовое полиции —  оформляй и докла-
дывай о счастливой поимке в УМВД.

Эти случаи по чести и достоинству 
Владимира Николаевича не ударили!

И ничего странного в этом нет. По ин-
формации наших источников, надзорный 
орган проверил и нарушения в работе 
связи ОМВД выявил. Официальную ин-
формацию на этот счет в прокуратуре об-
ласти (ее поднадзорность) я уже запросил.

Но вот сентябрьская история о том, 
что в Боровском районе искали потеряв-
шегося старика, а полиция не принима-
ла в этом участие, Абрамочкина задела 
до глубины души. Результатом этого ста-
ло присланное мне письмо.

Даже не знаю, как его обозначить: ни 
обращение, ни предупреждение, ни тре-
бование за официальной подписью на-
чальника ОМВД по Боровскому району. 
Сам автор назвал его «О направлении 
информации».

Информирует Владимир Николаевич 
меня о том, что были публикации. По ним 

была проверка. Кто и когда 
ее проводил —  не пишет. Но 
уверяет, что журналисты опо-
рочили честь мундира всей 
боровской полиции, уронили 
ее имидж. Потом пишет о пра-
ве юрлица ОМВД на опровер-
жение и прикладывает статьи 
УК. Но самое удивительное, 
что опровержения и не про-
сит, а сразу пишет, что если 
опровержения не будет и пу-
бликации не удалю из интер-
нета —  он подаст на меня как 
на учредителя в суд!

Честно говоря, я не то что-
бы испугаться, даже засме-
яться не смог. Просто был 
обескуражен: неужели это 
письмо мне прислал сам на-
чальник полиции? Как так? 
Человек с юридическим об-
разованием, стоящий на 
страже закона целого райо-
на, пишет письмо в стиле раз-
борок 90-х: я тебя предупре-
дил, если чë, то ты понял!

И  почему-то не пришло на 
ум товарищу майору, что су-
диться, если что, он будет не 
со мной, а с администрацией 
Боровского района. Ну, как 
минимум, с начальником ее 
отдела —  Единой дежурной 
диспетчерской службы.

Именно он на открытом 
совещании 12 сентября со-
общил о  поисках дедули, 
и о том, что полиция в них 
участия не принимала. Про-
изнес он это во время своего 
доклада о работе ЕДДС Ни-
колаю Калиничеву в присутствии глав 
местных администраций и руководите-
лей служб. Правда, не всех.

Начальника полиции майора Влади-
мира Абрамочкина на планерке не было, 
представителя ОМВД тоже. И этот уже 
второй случай с весны, когда в отсут-
ствии начальника полиции боровские 
органы «порочат», а майора и нет, что-
бы заступиться за своих.

В тот первый раз (не могли полицей-
ские точно сосчитать, сколько машин 
проверили в период ограничения дви-
жения большегрузов) в администра-
ции решили заступиться за Владимира 
Абрамочкина, сказали, что журналисты 
не расслышали. Но мои коллеги, может 
 что-то и не расслышат, но всегда запи-
шут, поскольку ведут аудиозапись пла-
нерок. Вот и сентябрьское совещание 
записали, а потому кто и как «поругал» 
честь боровской полиции Владимир Ни-
колаевич может послушать.

Так что, для сатисфакции начальнику 
полиции придется судиться с сотрудни-

ком администрации Владиславом Олей-
ником, а уже потом, если докажет в суде 
свою непогрешимость, требовать публи-
кации опровержения и у меня. Но если 
выберет путь, заданный в  письме… 
Даже интересно будет нам —  журнали-
стам. А каково читателям?!!

Ведь для подтверждения того, что мои 
коллеги ничего не придумали, а опубли-
ковали официально обнародованную 
информацию, придется заявить в каче-
стве свидетелей всех участников пла-
нерки главы администрации Боровского 
района Николая Калиничева. А это: де-
вять глав администраций, руководство 
ЦРБ, прокуратуры, начальников отделов 
и три СМИ. В общем, процесс может по-
лучиться фееричным.

Не понял я только одного. Почему на-
чальник ОМВД, а также УМВД, до сих пор 
официально не извинились перед жите-
лями Боровского района за случаи без-
образной работы связи их экстренной 
службы?

А может, они хотели это сделать, но 
опять связь подвела?

ЕСТЬ, ЧТО ОТВЕТИТЬ! ОПЫТ

НАЧАЛЬНИК ПОЛИЦИИ ОБИДЕЛСЯНАЧАЛЬНИК ПОЛИЦИИ ОБИДЕЛСЯ

ИНТЕРЕСНО

Да, и такое случается в нашей ра-
боте. Вот на меня обиделся начальник 
ОМВД по Боровскому району Владимир 
АБРАМОЧКИН. Посчитал, что моя статья 
о том, что в дежурную часть опять не 
дозвонились, когда нужна была помощь 
полиции, порочит весь райотдел.

Свое возмущение майор изложил 
в письме, отправленном гендиректо-
ру Издательского Дома «Мак- Медиа», 
учредителю газеты «Неделя Боровско-
го района» Евгению Серкину. Так ска-

зать, пожаловался «верхам», да еще 
и пригрозил!

Поэтому сегодня вместо колонки 
редактора ответное слово гендирек-
тора —  моего коллеги и  друга. Это 
чтобы ни у кого не возникало лож-
ных иллюзий, что журналистов наше-
го холдинга можно запугать погонами 
и должностями.

От себя только добавлю, что имидж 
и репутацию  кого-либо пошатнуть 
невозможно, если они по кирпичику 

сложены из честного и добросовест-
ного труда. И у каждого сотрудника 
боровской полиции репутация своя. 
А критика, на которую обиделся глав-
ный полицейский района, касается 
организации работы, следователь-
но, самого Владимира Абрамочкина 
как возглавляющего ОМВД по Боров-
скому району. И свои личные промахи 
надо уметь решать самостоятельно, 
не прикрываясь громкими словами.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

 ► Евгений СЕРКИН

Об этом рассказал глава администрации Боров-
ского района Николай КАЛИНИЧЕВ, который 

сегодня принял участие в форуме «Мир в диало-
ге» в Ижевске.

Туда съехались представители российских му-
ниципалитетов, чтобы поделиться опытом в инте-
грации, социальной и культурной адаптации ино-
странных граждан.

На эту тему есть что рассказать и нашим.
— Решения, которые принял губернатор области 

Владислав Шапша в сфере миграционной полити-
ки, неоднократно отмечались как успешный и по-
зитивный опыт, —  поделился Николай Калиничев.

Лучшие муниципальные практики отмече-
ны сертификатами. Среди награжденных сра-
зу три калужских города: Обнинск, Балабаново 
и Малоярославец.

Таково решением жюри XIX Всероссий-
ского конкурса «Лучший муниципаль-

ный сайт‑2022».

Радостью от признания в масштабах стра-
ны поделился глава администрации Алексей 
Гераськин. При этом не забыл отметить вклад 
конкретного человека в общий успех:

— Наш сайт стал победителем в номина-
ции «Лучший сайт сельского поселения». 
Поздравляю коллектив администрации по-
селения и особенно администратора сайта 
Наталью Кирсанову, благодаря вдохновению 
которой ведется постоянный творческий по-
иск новых идей.

УСПЕХ

АДМИНИСТРАЦИЯ АДМИНИСТРАЦИЯ 
СП «ВОРСИНО» СП «ВОРСИНО» 
СТАЛА ЛУЧШЕЙСТАЛА ЛУЧШЕЙ

БАЛАБАНОВО, ОБНИНСК БАЛАБАНОВО, ОБНИНСК 
И МАЛОЯРОСЛАВЕЦ —  ЛУЧШИЕ И МАЛОЯРОСЛАВЕЦ —  ЛУЧШИЕ 
В МЕЖНАЦИОНАЛЬНЫХ В МЕЖНАЦИОНАЛЬНЫХ 
ОТНОШЕНИЯХОТНОШЕНИЯХ
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УСКОРИТЬ ТЕМП

В Боровском районе вопросом без-
опасности школ и детских садов ак-
тивно занимаются уже второй год. За 
это время была проделана большая 
работа, но следуя принципу, что без-
опасности много не бывает, в адми-
нистрации наметили еще ряд шагов, 
призванных сохранить жизнь и здо-
ровье детей.

Во-первых, это касается видеодо-
мофонов. Ранее ими оснастили все 
входы в школы, чтобы охрана мог-
ла видеть входящих прежде чем от-
крыть дверь. Теперь же эту меру рас-
пространят и на внешний периметр. 
Так что даже на территорию образо-
вательного учреждения попасть будет 
не так легко, как раньше.

— Этой задаче мы уделили много 
внимания. Сейчас у нас осталось все-
го четыре школы, где проходы еще не 
модернизировали, но как только поя-
вятся свободные средства обязатель-
но завершим начатое, —  отметила на-
чальник отдела образования района 
Наталья КУСТОВА.

Правда, несмотря на успехи, в ад-
министрации все равно остались 
не слишком довольны темпами. Так, 
возглавляющий ее Николай Калини-
чев попросил коллег ускориться и за-
кончить переоснащение в ближайшее 
время.

— Что касается безопасности школ, 
то мы  как-то медленно разворачива-
емся. Я рассчитывал, что вопрос по 
крайней мере с установкой домофо-
нов уже должен быть решен. Прошу 
принять необходимые меры и завер-
шить в ближайшее время, —  отметил 
Николай Александрович на послед-
ней районной планерке.

Но несмотря на то, что первый 
этап работы еще не закрыт, чи-
новники уже получили новое за-
дание, над которым им предстоит 
поломать голову. Как сообщил за-
меститель главы администрации 
Алексей СТЕПАНОВ, было получе-
но сообщение от антитеррористи-
ческого комитета, согласно которо-
му классы, расположенные на вто-
ром этаже и выше, должны быть 
оборудованы системами экстрен-
ного спуска.

— Сейчас считаем объем средств, 
который может нам потребоваться 
для установки веревочных лестниц. 
Сначала надо определиться, сколько 
этажей, школ и кабинетов нужно обо-
рудовать, а также понять, как это сде-
лать правильно. Очевидно, что про-
сто к батарее ее не привяжешь, так 
что необходимо  что-то продумывать. 
Как только будет понимание обратим-
ся к районному Собранию за выделе-
нием финансирования, —  подчеркнул 
Алексей Евгеньевич.
НАУКА ВЫЖИВАТЬ

Впрочем, нужно отметить, что кро-
ме таких «ноу-хау» в школах занима-
ются и хорошо знакомой и понятной 
всем работой. А именно —  отработкой 
вместе с учениками правил поведения 
в экстренных ситуациях и порядок 
эвакуации. Даже самые современные 
системы безопасности не могут дать 
стопроцентной защиты от ЧП, и в та-

ком случае вопрос жизни и здоровья 
каждого человека, будь то ребенка или 
педагога, зависят от его действий.

Для того чтобы тут было правильное 
понимание ситуации, к этим учениям 
иногда привлекают сотрудников Ро-
сгвардии и МЧС, а с преподавателями 
и вовсе провели отдельный семинар.

— Собирали педагогов сразу 
в двух школах —  пятой балабанов-
ской и первой боровской, еще раз 
объясняли и отрабатывали поведе-
ние в экстренных ситуациях. Спаса-
тели и росгвардейцы давали разъяс-
нения и советы, чтобы потом сотруд-
ники могли все грамотно донести и до 
учеников, —  отметила Кустова.

К слову, жителей района заинте-
ресовал и еще один нюанс, связан-
ный с эвакуаций, а именно доступ 
к запасным выходам. Многие из соб-
ственных школьных лет вспомнили, 
что эти двери всегда держат закры-
тыми, а случись чего —  школьникам 
придется искать техничку с необходи-
мыми ключами. Как пояснили в отделе 
образования, подобная практика уже 
осталась в прошлом, и теперь открыть 
дверь можно, не дожидаясь «ключни-
цу». Как это сделать, рассказывать не 
будем. Достаточно того, что в школах 
об этом знают.

 ► Семен ФРОЛОВ

ПОД ЗАМОК
После трагедии в Ижевске безопасность школ снова стала одной из приоритетных задач 
в работе чиновников. На заседании антитеррористической комиссии района определили 
основные направления, которые отделу образования следовало отработать в первую 
очередь, а также запланировали ряд профилактических мероприятий.

Однако на последней планерке возглавляющий администрацию района Николай 
КАЛИНИЧЕВ остался недоволен темпами и попросил коллег приложить больше усилий. 
А помимо оговоренных планов также добавили новых идей. Правда, пока не до конца 
разобрались, как их реализовывать.

ШКОЛЫ БОРОВСКОГО РАЙОНА ШКОЛЫ БОРОВСКОГО РАЙОНА 
УСИЛИВАЮТ БЕЗОПАСНОСТЬУСИЛИВАЮТ БЕЗОПАСНОСТЬ
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В последние годы участок ОЭЗ 
«Калуга», расположенный в СП 

«Совьяки», привлекает все больше 
инвесторов.

В 2020-м году началось строи-
тельство завода «Натюрэль», в ко-
торый было вложено 3,4 миллиарда 
руб лей. И сейчас предприятие нако-
нец запустило первую линию.

Выпускать будут нетканое полот-
но для косметического и медицин-
ского производства, а после выхода 
на полную мощность здесь появится 
250 рабочих мест.

Предприятие спроектировано 
и построено как современное эколо-
гически безопасное производство, 
практически безотходное, поэтому 
может служить образцом и задавать 
самые высокие стандарты качества 
в отрасли, —  отметил принимавший 
участие в открытии производства 
заместитель губернатора региона 
Владимир ПОПОВ.

 ► Фото: Агентство 
регионального развития 

Калужской области.

ЭКОНОМИКА

ОЖИДАНИЕ

НА БОРОВСКОЙ ПЛОЩАДКЕ ОЭЗ «КАЛУГА» ЗАРАБОТАЛ НОВЫЙ ЗАВОДНА БОРОВСКОЙ ПЛОЩАДКЕ ОЭЗ «КАЛУГА» ЗАРАБОТАЛ НОВЫЙ ЗАВОД

РЯДОМ С НАМИ

В Калуге под председатель-
ством министра строитель-

ства и ЖКХ региона Вячеслава 
ЛЕЖНИНА прошло заседание 
межведомственной комиссии по 
обеспечению федерального про-
екта «Формирование комфортной 
городской среды».

Обсуждалась концепция преоб-
ражения общественных территорий 
в городах области, участие которых 
предполагается во Всероссийском 
конкурсе по благоустройству малых 
городов и исторических поселений.

Конкурсные заявки подготовили 
8 городов области. В случае успеха 
будут благоустроены знаковые для 
каждого населенного пункта места 
притяжения: в Обнинске —  Репин-

ский овраг; в Боровске —  Текижен-
ский овраг; в Балабанове —  берег 
реки Страдаловки; в Козельске —  
берег Другуски; в Людинове —  бе-
рег озера Ломпадь; в Малоярослав-
це —  сквер Победы русских вой ск 
в вой не 1812 года; в Мещовске —  
территория на въезде в город; в Су-
хиничах —  рыночная площадь.

Вячеслав Лежнин поблагодарил 
конкурсантов за нетривиальный 
подход к благоустройству своих 
общественных пространств и под-
готовку концепций развития горо-
дов в очень сжатые сроки.

— Понимаю насколько это было 
непросто. Всем желаю только побе-
ды. Болеть буду за все наши горо-
да, —  подчеркнул министр.

В августе 2022 года на форуме 

малых городов в Тамбове Предсе-
датель Правительства Российской 
Федерации Михаил МИШУСТИН 
объявил о проведении в этом году 
дополнительного конкурса, на 
котором будет отобрано еще 80 
проектов- победителей. К участию 
в нем теперь допускаются не толь-
ко исторические поселения и малые 
города с численностью населения 
до 100 тысяч человек, но и города 
от 100 до 200 тысяч человек. Благо-
даря этому в конкурсе впервые смо-
жет принять участие Обнинск.

Финансирование увеличено 
в два раза —  с 10 до 20 млрд. руб-
лей в год.

В Калужской области, начиная 
с 2018 года, победителями Всерос-
сийского конкурса по благоустрой-

ству малых городов и исторических 
поселений стали 11 проектов. Об-
щий объем средств федерального 
бюджета, полученный ими, состав-
ляет 545 млн. руб лей.

Минстрой России подведет итоги 
конкурса не позднее

26 декабря этого года.
Основными критериями оценки 

проектов являются: степень и раз-
нообразие форм участия жителей; 
востребованность территории го-
рожанами, синхронизация проек-
та с нацпроектами и другими про-
граммами; сохранение историко- 
градостроительной и природной 
среды; прогнозируемые экономи-
ческие и социальные эффекты; ка-
чество планировочных и архитек-
турных решений.

ВЯЧЕСЛАВ ЛЕЖНИН БУДЕТ БОЛЕТЬ ЗА ВОСЬМЕРЫХ,ВЯЧЕСЛАВ ЛЕЖНИН БУДЕТ БОЛЕТЬ ЗА ВОСЬМЕРЫХ,

ВКЛЮЧАЯ БОРОВСК И БАЛАБАНОВОВКЛЮЧАЯ БОРОВСК И БАЛАБАНОВО
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Министр финансов отмети-
ла, что формирование проекта за-
кона «Об  областном бюджете на 
2023 год и на плановый период 2024 
и 2025 годов» осуществлялось в со-
ответствии с основными направле-
ниями бюджетной и налоговой поли-
тики, а также прогнозом социально- 
экономического развития региона. 
С учетом всех источников доходы об-
ластного бюджета в 2023 году соста-
вят 72,1 млрд. руб лей. Общий объем 
расходов прогнозируется в размере 
75,3 млрд. руб лей. Дефицит бюдже-
та —  3,2 млрд. руб лей.

Бюджет сохранит социальную на-
правленность. Расходы социально-
го характера запланированы в объе-
ме 47,7 млрд. руб лей (63 процента от 
общей суммы расходов). Бюджетные 
ассигнования на 2023 год позволят 
в полном объеме выполнить не толь-
ко все социальные обязательства, но 
и реализовать мероприятия регио-
нальных проектов, сформированных 
в рамках национальных проектов.

В рамках госпрограммы «Разви-
тие общего и дополнительного об-
разования в Калужской области» бу-
дет направлено 17,9 млрд. руб лей на 
обеспечение учебного процесса. На 
реализацию госпрограммы «Разви-
тие здравоохранения в Калужской 
области» предусмотрено 11,5 млрд. 
руб лей. По госпрограмме «Социаль-
ная поддержка граждан в Калужской 
области» —  6,8 млрд. руб лей. Запла-
нированы значительные средства на 
развитие экономики, агропромыш-
ленного комплекса, инфраструктуры 
и коммунального хозяйства.

По итогам обсуждения Владис-
лав Шапша подчеркнул, что в непро-
стых условиях удалось сформиро-
вать сбалансированный бюджет. За 
его основу взят прогноз социально- 

экономического развития области, 
который предполагает постепенную 
адаптацию региональной экономики 
к новым условиям.

— Несмотря на то, что предприятия 
автомобилестроения пока находятся 
в простое, который приводит к выпа-
дающим доходам, диверсификация 
экономики позволяет нам уверенно 
смотреть вперед и видеть, что соб-
ственные доходы бюджета будут ра-
сти. Может быть, меньшими темпами, 
чем в предыдущие годы, но тем не ме-
нее они будут увеличиваться, —  ска-
зал губернатор.

Владислав Шапша напомнил, что 
только в  следующем году более 
47 млрд. руб лей, а это 63 процента 
от общей суммы расходов, будет на-
правлено на выполнение всех соци-
альных обязательств перед населени-
ем. Полностью будут обеспечены фи-
нансами зарплаты учителей, врачей, 
воспитателей в детских садах, работ-
ников культуры, спорта, социальных 
учреждений. Поддержку получат се-
мьи с детьми. Сохранятся все регио-
нальные льготы и выплаты.

Значительное внимание в бюдже-
те уделено системе здравоохране-
ния. Сохранятся все виды бесплат-
ной медицинской помощи, включая 
высокотехнологичные услуги. Около 
1,6 млрд. руб лей будет направлено 
на льготное лекарственное обеспе-
чение. 643 миллиона предназначены 
на модернизацию первичного зве-
на здравоохранения. Предусмотре-
ны средства на строительство круп-
ной детско- взрослой поликлиники 
на правобережье Калуги, межрайон-
ных больниц в Козельске и Людино-
во с использованием механизмов кон-
цессии. В сельской местности будет 
установлено еще 16 фельдшерско- 
акушерских пунктов. В бюджете пред-
усмотрены средства на строительство 
5 школ. Они появятся в микрорайоне 
«Заовражье» города Обнинска, «Бай-
конур», «Комфорт- Парк» и «Кубяка» 
в Калуге, в городе Людиново. Это поч-
ти 5400 новых ученических мест.

В  рамках программы «Профес-
сионалитет» будет создан первый 
в стране технопарк рабочих профес-
сий. Предусмотрены все необходимые 

ресурсы для того, чтобы этот образо-
вательный центр, как и кампус фили-
ала МГТУ имени Баумана принял сту-
дентов 1 сентября следующего года.

Мы продолжим реализацию наци-
ональных проектов и программ, вы-
полнение поставленных Президен-
том страны задач по достижению на-
циональных целей развития. Немалая 
сумма, почти 2 млрд. руб лей, предна-
значена на развитие сельского хозяй-
ства. По словам главы региона, госу-
дарственная поддержка агропро-
мышленного комплекса позволила 
существенно нарастить производ-
ство молока, стать одним из крупней-
ших в стране производителей овощей 
в закрытом грунте. В дальнейшем бу-
дут задействованы все возможности 
бюджета для стимулирования произ-
водственной деятельности и роста ка-
чества жизни на селе. По-прежнему, 
в центре внимания будет тема эко-
логии. В бюджете предусмотрены 
средства на очистку Яченского водо-
хранилища. Эти работы уже начаты, 
а в следующем году они вступят в ак-
тивную стадию.

— Невзирая на все сложности, мы 
сформировали сбалансированный 
бюджет. Даже с учетом значительных 
социальных расходов, его параметры 
позволяют обеспечить развитие эко-
номики, укрепление инфраструктуры, 
поддержку муниципальных образова-
ний, —  подчеркнул губернатор.

Около 1,5 млрд. руб лей будет на-
правлено на создание условий для ре-
ализации новых инвестиционных про-
ектов в индустриальных парках и осо-
бой экономической зоне. Эти средства 
позволят построить промышленные 
предприятия. Создать дополнитель-
ные рабочие места. Обеспечить в бу-
дущем рост доходов областного бюд-
жета. С использованием инфраструк-
турного бюджетного кредита начнется 
создание логистического хаба «Почты 
России». По соглашению с националь-
ным почтовым оператором этот проект 
оценивается в 18 млрд. руб лей.

В области продолжатся расселение 
аварийного жилья, газификация, об-
новление дорожной, коммунальной, ин-
женерной инфраструктуры. В этом году 
завершится строительство Северного 

въезда в Калугу, запланировано начало 
реконструкции «Синих мостов». Расхо-
ды следующего года на строительство, 
ремонт и содержание региональных до-
рог превысят 7 млрд. руб лей.

— В проекте бюджета наряду с эти-
ми, учтены и все другие необходимые 
статьи расходов. Работа над ним бу-

дет продолжена в комитетах Зако-
нодательного собрания. Я рассчиты-
ваю, что итогом нашего взаимодей-
ствия станет финансовый документ, 
который обеспечит рост экономики 
и повышение благосостояния жите-
лей области, —  резюмировал Владис-
лав Шапша.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ СМОЖЕТ ОБЕСПЕЧИТЬ КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ СМОЖЕТ ОБЕСПЕЧИТЬ 
РАЗВИТИЕ СВОЕЙ ЭКОНОМИКИ РУБЛЕМРАЗВИТИЕ СВОЕЙ ЭКОНОМИКИ РУБЛЕМ

БЮДЖЕТ БАЛАНСАБЮДЖЕТ БАЛАНСА

17 октября на очередном заседании 
регионального правительства 
рассматривался проект бюджета 
Калужской области на 2023–2025 
годы. Его основные характеристики 
представила глава профильного 
министерства Валентина АВДЕЕВА.
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С 17 по 28 октября 2022 года на территории 
региона проводится II этап Общероссийской 

антинаркотической акции «Сообщи, где торгуют 
смертью!». Акция призвана привлечь внимание 
общественности к участию в противодействии 
незаконному обороту наркотиков.

В период акции правоохранительными органами 
совместно с антинаркотической комиссией в Калуж-
ской области, с органами исполнительной власти 
в сфере образования и науки, здравоохранения, ми-
нистерством внутренней политики и массовых комму-
никаций, администрациями муниципальных районов 
и молодежными волонтерскими движениями запла-
нировано проведение комплекса профилактических 
мероприятий антинаркотической направленности, 
в том числе в образовательных учреждениях региона.

По номеру горячей линии Калужского областного 
наркодиспансера 8–919–032–25–41 любой желаю-
щий сможет получить квалифицированную помощь 
и консультации по вопросам лечения наркомании 
и реабилитации наркозависимых лиц.

По номерам 102 и  02 и  электронной почте: 
kalugabeznarkotikov@mail.ru жителей области про-
сят информировать правоохранительные ведомства 
о фактах распространения наркотиков и вовлече-
ния несовершеннолетних в преступную деятель-
ность, об интернет- сайтах, причастных к пропаган-
де наркотиков.

Анонимность и конфиденциальность 
гарантируются.

ПРОФИЛАКТИКА

СООБЩИ, ГДЕ ТОРГУЮТ СМЕРТЬЮСООБЩИ, ГДЕ ТОРГУЮТ СМЕРТЬЮ

За помощью к стражам по-
рядка обратилась женщина, 

ставшая жертвой мошенников.

Боровчанке позвонил неиз-
вестный мужчина, представив-
шийся сотрудником банка. Мо-
шенник сообщил, что прямо 
сейчас на имя женщины неиз-
вестные пытаются оформить 
кредит и переключил испугав-
шуюся потерпевшую на «кол-
легу» из службы безопасности.

Далее под предлогом защи-
ты средств злоумышленники 
предложили оформить анало-
гичный кредит, обналичить его 
в и внести средства на некие 
«резервные ячейки».

Боровчанка в   точно -
сти выполнила все инструк-
ции, и  только после этого 
поняла, что стала жертвой 
мошенников.

Всего подобным образом она 
лишилась 400 тысяч руб лей.

На этой неделе завершился реги-
ональный этап ежегодного кон-

курса «Народный участковый», на 
котором жители выбирают лучшего 
из сотрудников полиции «на местах».

Традиционно стражи порядка из Бо-
ровского района набирают много го-
лосов в свою поддержку. Так случи-
лось и в этот раз.

Честь района защищали два сотруд-
ника —  работающий на территории СП 
«Совьяки» Ризван МАГОМЕДКАДИЕВ 
и охраняющий покой жителей СП «Со-
вхоз Боровский» Артем САПРЫКИН.

Оба полицейских все голосование 
были фаворитами, но победитель мо-
жет быть только один. В итоге с ре-
зультатом в 3183 голоса им стал Риз-
ван МАГОМЕДКАДИЕВ. Теперь ему 
уже в качестве лучшего участкового 
Калужской области предстоит побо-
роться с коллегами на всероссийском 
уровне.

На прошлой неделе 
сотрудники ЕДДС 

Боровского района 
приняли 1800 звон-
ков. В этот раз обра-
щения были на самые 
разные темы, поэто-
му какой‑то законо-
мерности выявить не 
получилось.

Больше всего жалоб 
поступило от жите-
лей Боровска и Крив-
ского, и касались они 
электроснабжения.

Дважды сотрудники полу-
чали сообщения о пожарах, 
причем в обоих случаях они 
касались мебельных произ-
водств. Сначала 14-го октя-
бря возгорание случилось 
на складе БР-Мебель в Ба-
лабанове, а на следующий 

день мебельная мастерская 
в Лучнах.

Также дважды бдительные 
граждане сообщали о подо-
зрительных рюкзаках и сум-
ках, а один раз люди замети-
ли дрон, летящий в сторону 
Балабаново со стороны де-
ревни Кабицыно.

МОШЕННИКИ

ВЫБОР СТАТИСТИКА

ЛЖЕ-БАНКИР УКРАЛ ЛЖЕ-БАНКИР УКРАЛ 
У БОРОВЧАНКИ У БОРОВЧАНКИ 
400 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ400 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

УЧАСТКОВЫЙ УЧАСТКОВЫЙ 
ИЗ СОВЬЯКОВ ИЗ СОВЬЯКОВ 
СТАЛ ЛУЧШИМ СТАЛ ЛУЧШИМ 
В РЕГИОНЕВ РЕГИОНЕ

1800 ЗВОНКОВ ПРИНЯЛИ 1800 ЗВОНКОВ ПРИНЯЛИ 
СОТРУДНИКИ ЕДДС ЗА НЕДЕЛЮСОТРУДНИКИ ЕДДС ЗА НЕДЕЛЮ

Одна из жительниц Бо-
ровского района оста-

лась недовольна работой 
судебных приставов по 
взысканию задолженно-
сти по алиментам и обра-
тилась в прокуратуру.

Сотрудники ведом-
ства провели провер-
ку и пришли к такому же 
выводу. На руководи-

теля УФССП по Калуж-
ской области вынесли 
представление, кото-
рое было рассмотрено 
и удовлетворено.

После этого на имуще-
ство должника наложили 
арест, а после его прода-
жи мать и несовершенно-
летний ребенок получили 
положенные им 200 ты-
сяч руб лей.

Обычный бытовой кон-
фликт вылился в серьез-

ное преступление.

Проходя мимо компании мо-
лодых людей, мужчина сделал 
замечание, на которое те отре-
агировали излишне остро. За-
вязалась ссора, в которую на 
помощь к отцу пришел моло-
дой человек, и в качестве по-
следнего аргумента схватил-
ся за нож и нанес противнику 
два удара.

В результате пострадавший 
был доставлен в ЦРБ Боров-
ского района, где ему сдела-
ли операцию, после чего па-
циента перевели в  област-
ную больницу. Как отмечают 
медики, состояние постра-
давшего оценивается как 
удовлетворительное.

Что же до его оппонента, то 
на него заведено уголовное 
дело, а сам мужчина находит-
ся под стражей.

НАДЗОР

КРИМИНАЛ

ПРОКУРАТУРА ПОМОГЛА БОРОВЧАНКЕ ПОЛУЧИТЬ АЛИМЕНТЫПРОКУРАТУРА ПОМОГЛА БОРОВЧАНКЕ ПОЛУЧИТЬ АЛИМЕНТЫ

БОРОВЧАНИН ПОРЕЗАЛ БОРОВЧАНИН ПОРЕЗАЛ 
ОППОНЕНТА НОЖОМОППОНЕНТА НОЖОМ
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Никто не будет спо-
рить, что МЧС —  то 

ведомство, которому 
люди особенно дове-
ряют. Большую рабо-
ту спасатели проводят 
по информированию 
людей, обучают пове-
дению в условиях ЧС, 
сложных ситуациях.

Именно поэтому 
немного неловко не-
сколько дней назад 
прозвучала инфор-
мация от калужских 
спасателей о  сборе 
тревожных чемодан-
чиков, организации 
укрытий. Для людей, 
встревоженных ситу-

ацией, это стало до-
полнительным пово-
дом для беспокойства. 
Породило слухи и до-
мыслы. Сейчас этого 
ни в коем случае до-
пускать нельзя.

Вижу, что и сегодня 
в комментариях люди 
продолжают спраши-
вать про убежища. По-
вторю: безопасность 
людей мы обеспечить 
готовы. А  ситуация 
в нашем регионе сей-
час спокойная. Угроз 
нет.

Ну а если тревож-
ный чемоданчик со-
бран, пусть пылится 
в дальнем углу.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ПОДДЕРЖКА

С таким обращением к жи-
тельницам Боровского райо-
на обратилось местное отде-
ление «Союза Женщин Рос-
сии». Их калужские коллеги 
инициировали акцию «Теп-
ло наших рук», предлагая 
тем, кто умело обращается 
со спицами, вязать теплые 

и нужные вещи для мобили-
зованных мужчин.

Носки, варежки, шапки 
и снуты уже принимают в Цен-
тре социальной помощи семье 
и детям «Гармония» в Борвске 
(ул.Советская, д. 6 по будням 
с 8 до 17. Телефон 8 (48438) 
6–62–69).

УЧАСТВУЙ

БОРОВЧАНОК ПРИЗЫВАЮТ БОРОВЧАНОК ПРИЗЫВАЮТ 
ВЯЗАТЬ ДЛЯ МОБИЛИЗОВАННЫХВЯЗАТЬ ДЛЯ МОБИЛИЗОВАННЫХВЛАДИСЛАВ ШАПША: ВЛАДИСЛАВ ШАПША: «ТРЕВОЖНЫЙ «ТРЕВОЖНЫЙ 

ЧЕМОДАНЧИК» ПУСТЬ ПЫЛИТСЯ ЧЕМОДАНЧИК» ПУСТЬ ПЫЛИТСЯ 
В ДАЛЬНЕМ УГЛУВ ДАЛЬНЕМ УГЛУ

20 октября в регионе был принят 
закон о единовременной выпла-

те в размере 100 000 руб лей всем мо-
билизованным из Калужской области.

Как сообщил в своем ТГ-канале гу-
бернатор Владислав ШАПША, на сес-
сии Законодательного собрания депу-
таты единогласно проголосовали за эту 
дополнительную меру соцподдержки.

Ее получат жители региона, при-
званные на военную службу в соот-
ветствии с Указом Президента о мо-
билизации. Выплата будет предостав-
ляться на основании списков военного 
комиссариата Калужской области.

— Спасибо депутатам за поддержку 
нашей инициативы. Выплаты начнут-
ся в ближайшее время. Поставил зада-
чу коллегам из правительства региона 
дать подробное разъяснение о прядке 
ее получения, —  прокомментировал 
глава региона.

Ранее, 17 октября, на очередном за-
седания регионального правитель-
ства Владислав Шапша анонсировал 
принятие этого решения региональ-
ным парламентом. А потому заранее 
акцентировал внимание на важно-
сти контроля своевременности вы-
платы средств, предусмотренных на 

поддержку мобилизованных жителей 
области.

— Необходимо быстро организо-
вать соответствующую работу и без 
задержек ее выполнить. И, конеч-
но, контролировать дополнительное 
обеспечение, необходимое нашим 
бойцам, в  том числе, и специаль-
ными средствами. У нас такие воз-
можности есть, —  сказал Владислав 
Шапша.

Также, говоря на тему выполнения 
Указа Президента Российской Фе-
дерации о частичной мобилизации, 
губернатор обратился к главам ад-
министраций муниципальных обра-
зований и военным комиссарам, под-
черкнув, что «не должно быть никакой 
штурмовщины».

— Президент сказал, что в течение 
двух недель мероприятия по частич-
ной мобилизации будут завершены. 
Прошу обратить на это внимание и так 
же, как и раньше, спокойно и по плану 
проводить эту работу, —  отметил Вла-
дислав Шапша.

ГЛАВАМ АДМИНИСТРАЦИЙ ПОРУЧЕН ГЛАВАМ АДМИНИСТРАЦИЙ ПОРУЧЕН 
КОНТРОЛЬ НАД СВОЕВРЕМЕННОСТЬЮ КОНТРОЛЬ НАД СВОЕВРЕМЕННОСТЬЮ 
ВЫПЛАТ МОБИЛИЗОВАННЫМВЫПЛАТ МОБИЛИЗОВАННЫМ

Каждую неделю из мобилизационного пункта в Ба-
лабанове в учебный центр Ногинска отправляются 

резервисты. Перед отправкой у них есть возможность 
обратиться с просьбами и заявлениями к членам моби-
лизационной комиссии. Ни один боровчанин не остается 
без ответа и поддержки. Оказывают ее и после отправ-
ки на подготовку.

На прошлой неделе им передали посылки от жителей Бо-
ровского района, активно поддерживающих своих мобили-
зованных земляков.

Среди переданных вещей —  теплая одежда, медикамен-
ты, предметы гигиены, а также квадрокоптер и тепловизоры.

БОРОВЧАНЕ БОРОВЧАНЕ 
ПОМОГАЮТ СВОИМ ПОМОГАЮТ СВОИМ 
В НОГИНСКЕВ НОГИНСКЕ
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СУМБУРНЫЙ СЕЗОН

?
‑ Эльдар Абасович, 
подводя первые ито-

ги 2022‑го года —  каким 
он оказался для Вас?

— На самом деле до-
статочно спокойным. Да, 
пришлось на ходу менять 
планы, разбираться с те-
кущими проектами, но это 
все укладывается в рам-
ки обычной работы адми-
нистрации. Главное, обо-
шлось без критических ситуаций, как 
это было с той же КНС в конце прошло-
го года.

?
‑ К слову, сейчас вопрос со стан-
цией закрыт окончательно?

— Да, в начале года мы, как и обе-
щали, провели ее модернизацию, 
и сейчас объект работает в штатном 
режиме.

?
‑ Складывается впечатление, 
что в плане реализации проек-

тов Кривское в этом году «шторми-
ло» сильнее прочих поселений…

— Отчасти это так. Нам пришлось се-
рьезно менять планы на этот год в силу 
разных обстоятельств. В результате не-
которые проекты пришлось отложить, 
а их место заняли совершенно новые.

?
‑ К числу таких «нежданчиков» 
можно отнести ремонт отопи-

тельных сетей?

— Да, этот вопрос вызвал много об-
суждений. Проект на торги мы пода-
ли в июне, и с середины июля подряд-

чик приступил к работам. Завершить 
работы должны были до сентября, но 
в результате получилась серьезная 
задержка, и в отопительный сезон мы 
вошли одними из последних.

?
‑ Сейчас работы завершены?

— Практически да. Теплоно-
ситель и горячая вода жителям пода-
ны, осталось решить вопрос с благоу-
стройством. Посмотрим по ситуации: 
либо этой работой займутся сейчас, 
либо вернутся к ней весной. Контракт 
мы пока не закрывали.

?
‑ Многие жители задаются во-
просом —  действительно ли 

столь масштабный ремонт, да еще 
и в сжатые сроки, был необходим?

— Людей я в этом вопросе понимаю 
прекрасно. Не иметь возможности ба-
нально принять душ из-за отсутствия 
горячей воды никого не обрадует, и си-
туация сложилась неприятная. Сам не-
сколько раз общался с жителями, разъ-
яснял, почему так произошло, в целом 
относились с  пониманием. Ремонт 
действительно был необходим, мно-

гие трубы уже держались про-
сто на ржавчине и лежали безо 
всякой изоляции. Теперь их за-
менили на современные анало-
ги, более эффективные и долго-
вечные, так что вопрос закрыт 
на долгие годы.

?
‑ Вообще вопрос тепло-
снабжения Кривского 

в этом году стоял особенно 
остро. Можете рассказать, 
как этой зимой будет осущест-
вляться подача тепла?

— Удалось достичь договоренности 
с компанией «Берканум», то еще один 
год они продолжат работу. А в каче-
стве эксплуатирующей организации 
выступят «Ермолинские тепловые 
сети». Но в следующем году предсто-
ит заняться строительством котельной, 
дальше откладывать уже нельзя.

?
‑ К слову, планировалось, что 
этот объект появится в Крив-

ском уже в этом году. Из‑за чего слу-
чился перенос?

— Со своей стороны мы провели 
проектирование, получили техусло-
вия, сформировали земельный уча-
сток. Встал вопрос с финансирова-
нием —  планировалось, что вой дем 
в концессию, но у концессионера по-
явилось много работы в Малояросла-
вецком районе и он просто не успевал. 
Теперь необходимые средства будем 
искать в области на следующий год.
БОЛЬШИЕ ПЛАНЫ

?
‑ По сути замена труб и строи-
тельство котельной закрывает 

тему теплоснабжения. Есть планы 
чем заняться в дальнейшем?

— Сфер, которым нужно уделить 
внимание, хватает. В первую очередь 
займемся водоснабжением —  здесь 
объем работ колоссальный, и многие 
дома построены прямо на водоводах, 
 где-то трубы проходят под частными 
владениями в общем будет непросто. 
Начнем понемногу прорабатывать, 
уточнять все схемы и нюансы.

?
‑ То есть, переключаться со 
сферы ЖКХ на другие планов 

пока нет?

— Для меня именно этот вопрос 
всегда стоит в приоритете. Эта ра-
бота не так заметна, как строитель-
ство скверов или детских площадок, 
но если у людей будут проблемы с во-
дой, теплом, светом, то никакие объ-
екты благоустройства это не заменят. 
Но сказать, что мы уделяем внимание 
только коммунальным сетям нельзя —  
у нас есть планы и в прочих сферах.

?
‑ Расскажите подробнее!

— В качестве примера можно 
привести проект по капремонту Дома 
культуры. Поселение стоит в очереди 
в федеральной программе, и работы 
должны начаться в 2023–2024 годах. 
Все экспертизы прошли, документация 
готова. Также не забрасываем благо-
устройство на спортивной площадке 
с катком, здесь уложим основание под 
уличные тренажеры, которые уже за-
куплены и ждут установки.

?
‑ На этот объект в этом году 
тоже были большие планы?

— Да, но к сожалению, не повез-
ло с подрядчиком —  за четыре дня до 
выхода на объект он отказался от кон-
тракта, а переторговать до назначен-
ной даты мы не успевали, и область 
отозвала выделенные средства. По-
этому пока ограничимся лишь пло-
щадкой, но площадку забрасывать не 
планируем.

?
‑ Есть ли еще  какие‑то большие 
планы и проекты на будущее?

— Конечно, различных идей мно-
го. Есть задумка соединить дорогами 

наше поселение с СП «Асеньевское» 
и Малоярославецким районом возле 
деревни Шемякино. Это в наших об-
щих интересах, потому что не только 
упростит проезд жителям, но и помо-
жет поднять привлекательность этих 
деревень для жизни и подстегнуть их 
дальнейшее развитие. Будем внима-
тельно изучать варианты, общаться 
с соседями.
ГОТОВНОСТЬ К ДИАЛОГУ

?
 —  Далеко идущие планы. Мо-
жет ли это говорить о том, что 

вы хорошо изучили и полностью ос-
воились в поселении?

— Поначалу входить в работу гла-
вы местной администрации было не-
просто, но оно того стоит. Мне ка-
жется, через полгода уже буду знать, 
где в какой деревне ржавый гвоздь 
закопан.

?
 —  А с жителями удалось вы-
строить отношения?

— Да, по большей части всегда уда-
ется найти общий язык. Нужно пони-
мать, что люди ждут конкретных дел, 
а не громких слов. Но когда работа-
ешь, угодить всем невозможно, так 
или иначе всегда придется сталки-
ваться с критикой или недовольством, 
без этого никуда.

?
‑ У  Вас получается с  этим 
справляться?

— Честно сказать, пока не всегда. 
Бывает, что услышишь недовольство 
проектом или  каким-то решением, 
и потом гоняешь это в голове, пере-
живаешь. Но с другой стороны, это 
помогает стать лучше, не общаясь 
с людьми нельзя понимать, что тво-
рится в поселении и в каком направ-
лении двигаться. Отсюда и рождаются 
планы, идеи и предложения, поэтому 
для жителей я всегда открыт.

 ► Беседовал  
Степан ФЕДОРОВ

ГОСТЬ НЕДЕЛИ

КОММУНАЛЬНАЯ РЕВОЛЮЦИЯ
Несмотря на то, что главы поселений Боровского района 
выполняют одни и те же задачи и имеют одинаковые 
полномочия, все они находятся в разных условиях и подходят 
к работе по-разному.
Так, возглавляющий администрацию СП «Кривское» Эльдар 
АБАСОВ, будучи только назначенным на должность, сразу 
объявил, что в его планах сосредоточиться на коммунальном 
хозяйстве муниципалитета. И как показали последующие 
годы, слову Эльдар Абасович верен.
Да, не все намеченные проекты удалось реализовать 
без проблем, но опускать руки глава не намерен и уже 
прорабатывает новые амбициозные планы.

ЭЛЬДАР АБАСОВ ПРЕДРЕК АПГРЕЙД ЭЛЬДАР АБАСОВ ПРЕДРЕК АПГРЕЙД 

СЕТЯМ КРИВСКОГОСЕТЯМ КРИВСКОГО
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В минувший понедельник, 17 ок-
тября, на заседании региональ-

ного правительства директор Тер-
риториального фонда обязательно-
го медицинского страхования Юлия 
КОВАЛЕВА представила проект 
бюджета фонда на 2023 год и пла-
новый период 2024 и 2025 годов.

Владислав Шапша подчеркнул, 
что сфера здравоохранения входит 
в число приоритетов бюджетной по-
литики региона. При этом значитель-
ную часть финансирования медицин-
ской помощи составляют расходы 
Территориального фонда ОМС.

— В следующем году мы продол-
жим развитие и модернизацию этой 
отрасли. Будем строить новые объ-
екты, ФАПы, приобретать для меди-
цинских учреждений новое обору-
дование и транспортные средства, 
будем решать кадровые вопросы. 
Серьёзные усилия будут направле-
ны на увеличение продолжительно-
сти жизни, снижение заболеваемо-
сти, смертности населения, —  под-
черкнул губернатор.

Отмечалось, что бюджет фонда на 

очередной год и на плановый пери-
од сформирован бездефицитным. Об-
щий объем доходов на 2023 год пла-
нируется в сумме 15 млрд. 760 млн. 
руб лей. Доходы на плановый период 
предусмотрены с ежегодным ростом 
и прогнозируются на 2024 год в раз-
мере 16 млрд. 892 млн. руб лей, на 
2025 год —  17 млрд. 816 млн. руб лей. 
Предусмотрен значительный рост 
объема медицинской помощи в амбу-
латорном звене на проведение про-
филактических мероприятий (выше 

объема 2022 года на 11,6%) и тести-
рования на COVID-19 (более чем в 2 
раза по сравнению с этим годом).

Увеличение объемов финансово-
го обеспечения диагностических ис-
следований сердечно- сосудистой си-
стемы составит 20%, молекулярно- 
генетических исследований с целью 
диагностики онкологических забо-
леваний —  8%. Целевое финанси-
рование фельдшерско- акушерских 
пунктов также вырастет на 8%. Рост 
расходов на медицинскую реаби-
литацию застрахованных лиц, в том 
числе перенесших коронавирусную 
инфекцию, составит 53%. Тариф на 
скорую медицинскую помощь будет 
увеличен на 14%. Нормативы фи-
нансовых затрат на единицу объе-
ма предоставления высокотехноло-
гичной помощи по сравнению с те-
кущим годом увеличатся на 5,5%. 
Это позволит улучшить доступность 
и качество медицинской помощи на-
селению региона, в первую очередь 
в первичном звене здравоохранения, 
а также увеличить выявляемость на 
ранних стадиях хронических заболе-
ваний, являющихся основными при-
чинами смертности.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ОБРАЗОВАНИЕ

ОМС УВЕЛИЧИТ ФИНАНСИРОВАНИЕ ОМС УВЕЛИЧИТ ФИНАНСИРОВАНИЕ 
МЕДПОМОЩИ ЖИТЕЛЯМ РЕГИОНАМЕДПОМОЩИ ЖИТЕЛЯМ РЕГИОНА

Центрам занятости населе-
ния Обнинска, Боровского 

и Малоярославецкого районов 
при поддержке компании «Ра-
бота для Вас —  Работа.ру» уда-
лось собрать тех, кто ищет ра-
боту и тех, кто может ее пред-
ложить, в одно время и в одном 
месте на ярмарке вакансий.

Двадцать ведущих работода-
телей региона, в том числе «При-
борный завод «Сигнал», «ОНПП 
«Технология» им. А. Г. Ромаши-
на», Научно- исследовательский 
физико- химический институт им. 
Л. Я. Карпова, «Хлебокомбинат», 

«Газпром газораспределение Об-
нинск», SINTEC Group и другие 
продемонстрировали соискате-
лям свою продукцию, рассказали 
об особенностях работы и функци-
онале, который предстоит выпол-
нять будущим специалистам.

— Нашу ярмарку вакансий по-
сетили более 1 500 человек, —  
прокомментировал директор 
центра занятости города Обнин-
ска Михаил Осинцев. —  Подоб-
ные мероприятия востребованы 
не только в Обнинске, но и других 
районах нашего региона. И мы 
рады помочь всем, кто хочет най-
ти работу!

ТРУДОУСТРОЙСТВО

ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ 
ПОЛЬЗУЕТСЯ СПРОСОМПОЛЬЗУЕТСЯ СПРОСОМ

В рамках фестиваля «Мы – рос-
сияне» на базе Среднерус-

ской академии современного 
знания для учителей органи-
зован курс повышения ква-
лификации «Адаптация ино-
странных граждан к новой 
социальной среде с целью 
развития межкультурного 
диалога».

Сейчас в проекте участвуют 
десять педагогов школы № 45 
им. Г. К. Жукова, которые рабо-
тают с детьми- инофонами. Заня-
тия продлятся около двух месяцев.

— Обучение проводится с целью 
развить у педагогического состава 
навыков, способствующих активной 
адаптации детей из семей- инофонов 
в поликультурной школе, а также по-
вышение эффективности организа-

ции учебно- воспитательного про-
цесса с учетом современной ситу-
ации в  сфере межнациональных 

отношений и миграционных процес-
сов, —  отмечает руководитель про-
екта в АНО ДПО «Среднерусская ака-

демия современного знания» Юлия 
Савельева.

В проекте также принимают 
участие около 100 родителей 
детей- инофонов. Для них заня-
тия в формате живого диалога, 
семинаров и мастер- классов 
организованы до конца года 
и тематически связаны с рус-

ской культурой, этикетом, зако-
нодательством и правом.
Фестиваль «Мы – россияне» реа-

лизуется в рамках государственной 
программы «Укрепление единства 
российской нации и этнокультур-
ное развитие в Калужской области» 
и при поддержке министерства вну-
тренней политики и массовых комму-
никаций региона.

ПЕДАГОГИ УЧАТСЯ РАБОТАТЬ ПЕДАГОГИ УЧАТСЯ РАБОТАТЬ 
С ДЕТЬМИ-ИНОФОНАМИС ДЕТЬМИ-ИНОФОНАМИ Жители Калужской области 

могут выбрать населен-
ные пункты с населением от 
100 до 500 человек, в которых 
в 2023 году появится мобиль-
ная связь и интернет. О старте 
всероссийского голосования по 
определению счастливчиков со-
общил заместитель губернатора 
Дмитрий Разумовский.

Голосование запущено на пор-
тале госуслуг и  продлится до 
12 ноября. Жители нашего реги-
она могут отдать свой голос за 
предложенные населенные пун-
кты Калужской области также на 
платформе «Госуслуги. Решаем 
вместе» (платформа обратной свя-
зи). Принять участие в голосова-
нии могут граждане старше 18 лет.

— Чем больше будет голосов, 
тем больше шансов у населенно-
го пункта, что именно в нем в сле-

дующем году появится качествен-
ная связь —  стандарт 2G и 4G, —  
отметил Дмитрий Разумовский.

Жители поселений, где отсут-
ствует связь, могут проголосо-
вать в цифровом Многофункци-
ональном центре или направить 
обычное письмо со своим голосом 
в адрес Министерства цифрового 
развития, связи и массовых комму-
никаций Российской Федерации.

Губернатор поручил главам му-
ниципалитетов активнее инфор-
мировать население о данном 
проекте.

— Сами включайтесь и вклю-
чайте своих жителей для того, что-
бы победить в этом голосовании 
и привлечь дополнительные сред-
ства и возможности на создание 
современной связи в тех населен-
ных пунктах, где сегодня ее пока 
нет, —  акцентировал Владислав 
Шапша.

СВЯЗЬ

КАЛУЖАНЕ МОГУТ КАЛУЖАНЕ МОГУТ 
СВОИМИ ГОЛОСАМИ СВОИМИ ГОЛОСАМИ 
ПРОТЯНУТЬ ИНТЕРНЕТПРОТЯНУТЬ ИНТЕРНЕТ
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КРАЙНИЙ СРОК
Дорожные работы —  одно из ос-

новных направлений в работе мест-
ных администраций. Вопрос содер-
жания транспортной сети также часто 
поднимается жителями поселений. 
Поэтому всем реализуемым в этой 
сфере проектам уделяется большое 
внимание.

На прошлой неделе, подводя ито-
ги, глава администрации района Ни-
колай КАЛИНИЧЕВ отметил, что этот 
год получился удачным для дорож-
ников. Было выполнено много долго-
жданных работ, а те проекты, кото-
рые все еще находятся в работе, обя-
зательно доведут до конца.

По сути, по-настоящему вызы-
вающий беспокойство участок 
всего один —  дорога Тишнево- 
Асеньевское. Этот отрезок давно 
требовал к себе внимания, и потому 
новость о ремонте люди восприняли 
очень позитивно.

В итоге же, вместо быстрого и ка-
чественного ремонта получился оче-
редной «долгострой», да еще и такой, 
что местные или районные власти по 
сути бессильны  что-либо сделать. 

Дело в том, что до-
рога эта принадле-
жит области, и рабо-
ты выполняет подряд-
чик «Калугадорзаказчика». 
Вот только занимается этим он 
в своем темпе и несмотря на то, что 
срок сдачи истек еще в сентябре, 
пока даже не приступил к укладке 
асфальта.

— Рабочие выполнили всю не-
обходимую подготовку полотна, но 
на этом остановились. Техника есть, 
но никаких действий мы не видим. 
А между тем погода пока позволя-
ет без проблем заниматься асфаль-
тированием, а дальше условия бу-
дут гораздо хуже, —  отмечает гла-
ва администрации поселения Ирина 
ЖИЛЬЦОВА.

Судя по всему, от отсутствия актив-
ности устали и в Калуге, поэтому по-
сле периода молчания наконец пе-
решли к более радикальным мерам.

— Общались по этой ситуации 
с «Калугадорзаказчиком», и нам со-
общили, что подрядчику дан срок до 
15 ноября, чтобы завершить все ра-
боты. В противном случае контракт 

будут подавать на расторжение, —  
пояснил заместитель главы админи-
страции Боровского района Алексей 
СТЕПАНОВ.
ТЕ ЖЕ ГРАБЛИ

Примечательно, что беда с исполни-
телями за этот год в поселении уже не 
первая. С этим столкнулись и при ре-
монте одного километра дороги в са-
мой деревне Асеньевское. Еще до на-
чала лета выигравшая торги компания 
заменила старый асфальт на новый. 
Но как выяснилось в дальнейшем —  
не на тот тип, что был прописан в кон-
тракте. Тогда чиновники отказались 
закрывать контракт и добились пере-
делывания участка по новой, уже в со-
ответствии со всеми нормами.

— Честно сказать, не понимаю, чем 
подобные подрядчики руководству-
ются. Расчет видимо на то, что в мест-
ных администрациях ничего не пони-
мают в дорожных работах и не заме-
тят халтуры. По итогу же получается, 
что компания и себе в убыток работа-
ет, и жителей подводит, —  подчерки-
вает Жильцова.

Но на этом приключения «дорож-
ников» не закончились. Эта же самая 
фирма выиграла торги в Боровске, 
на ремонт дороги в поселке Инсти-
тут. Новое полотно уложили быстро, 
но качество было таким, что к участ-
ку быстро прилипло прозвание «Гор-

батая доро-
га». И снова си-

туация повторилась 
один в один —  отказ чинов-

ников принимать халтуру, перегово-
ры и наконец переделка, которая за-
вершилась только в начале октября.

— В данном вопросе мы заняли 
принципиальную позицию и потре-
бовали выполнить взятые на себя 
обязательства качественно. Доро-
га была переделана, а подрядчик за-
платил штрафы и пени за затянутые 
сроки, —  отметила мэр Боровска Ан-
желика БОДРОВА.

В очередной раз вопросы возника-
ют не к чиновникам, которые в сло-
жившихся обстоятельствах сработали 
абсолютно верно, а к пресловутому 
44 Федеральному закону, регулиру-
ющему торги. Ведь даже видя, что по-
бедитель аукциона уже показал себя 
не самым надежным на первом объ-
екте, отказаться от его услуг просто 
так в поселениях не могут. И, судя по 
ситуации в Тишнево, от подобного не 
застрахованы не только местные вла-
сти, но и их областные коллеги.

► Степан ФЕДОРОВ 

ОБРАТНЫЙ ОТСЧЕТ
ПОДРЯДЧИКУ НА ДОРОГЕ ТИШНЕВО-АСЕНЬЕВСКОЕПОДРЯДЧИКУ НА ДОРОГЕ ТИШНЕВО-АСЕНЬЕВСКОЕ

ДАЛИДАЛИ  ПОСЛЕДНИЙ ШАНСПОСЛЕДНИЙ ШАНС
На прошлой неделе в администрации Боровского района подвели 
первые итоги дорожных работ. В целом, чиновники остались 
довольны результатами на всех направлениях, отметив, что 
поселениям есть, чем гордиться.
Однако не все коллеги на местах согласны с тем, что сезон выдался 
идеальным. Например, в СП «Асеньевское» уже второй проект по 
ремонту проезжей части вызывает серьезные 
вопросы к занимающимся им подрядчикам.
Причем от проблем с исполнителями не 
застрахованы как местные власти, так и их 
областные коллеги.

 ► Дорога Тишнево-Асеньевское все ещё ждёт асфальта.

 ► Сначала подрядчику пришлось менять асфальт в Асеньевском...

 ► ...а потом и в Боровске.
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ПРОГРАММА

АГРАРИИ

Предваряя обсуждение, Владис-
лав Шапша отметил, что на недав-
нем совещании у Президента России 
Владимира ПУТИНА о ходе посевных 
работ глава государства подчеркнул, 
что наряду с необходимостью обе-
спечить продовольственную безо-
пасность страны, важно добиваться 
постоянного и ощутимого роста ка-
чества жизни на селе.

— В нашей области на селе прожи-
вает почти четверть населения. Эти 
люди вносят весомый вклад в эко-
номику региона, обеспечивают об-
ласть продовольствием, их нелегкий 
труд заслуживает глубокого уважения 
и внимательного отношения к обу-
стройству жизни на селе. С 2020 года 
по инициативе президента страны ре-
ализуется государственная програм-
ма «Комплексное развитие сельских 
территорий». Она позволяет привлечь 
федеральные средства на улучшение 
жилищных условий сельских семей, 
на строительство и ремонт Домов 
культуры, школ, других социальных 
объектов, на газификацию, на водо-
снабжение, развитие дорожной сети, 
благоустройство территорий. В со-

вокупности с другими программами 
улучшение жизненной среды помо-
гает сохранить и привлечь на село 
молодых специалистов. В частности, 
по программе «Земский доктор» нам 
удалось трудоустроить около 200 ме-
дицинских работников, по програм-
ме «Земский учитель» —  26 специ-
алистов, —  продолжил губернатор.

По словам главы региона, для того 
чтобы удержать достигнутый резуль-
тат, нужны серьезные усилия.

Министр сельского хозяйства Лео-
нид Громов отметил, что в 2022 году 
на мероприятия госпрограммы будет 
направлено 596,2 млн. руб лей.

Одно из наиболее востребован-
ных направлений госпрограммы —  
мероприятия по жилищному обе-
спечению. Социальные выплаты на 
улучшение жилищных условий пре-
доставлены 14 сельским семьям. По-
строено и приобретено более 1100 
кв. м жилья, что на 300 кв.м. больше 
плана. При помощи сельской ипоте-
ки улучшили жилищные условия 59 
семей. Общий объем льготных кре-
дитов по программе сельской ипо-
теки почти 150 млн. руб лей.

По оценке министра, создание 
современной социальной инфра-
структуры на сельских территори-
ях существенно повышает привле-
кательность проживания на селе.

— Принципиально важным явля-
ется то, что решение проблем благо-
устройства осуществляется исклю-
чительно по инициативе сельских 
жителей при участии представите-
лей бизнеса. Такой подход форми-
рует у населения хозяйский подход 
к вопросам обустройства и повыша-

ет роль и влияние муниципалите-
тов. В текущем году в мероприяти-
ях программы участвуют практиче-
ски все муниципальные районы. На 
сегодня полностью завершены все 
23 объекта благоустройства, а это 
спортивные, детские площадки, 
зоны отдыха, пешеходные комму-
никации, освещение, —  пояснил он.

Востребованное мероприятие го-
спрограммы —  «Содействие заня-
тости сельского населения». Поч-

ти 300 студентов прошли практи-
ку в сельхозорганизациях региона. 
Это в два раза превышает план.

Леонид Громов отметил, что про-
грамма реализуется третий год.

— Мы видим ощутимый рост ин-
тереса к участию в ней со сторо-
ны таких успешных сельхозпроиз-
водителей как «Калужская нива», 
«Агрофирма Мещовская», Агро-
пром, Агро- Инвест, Фермерское 
хозяйство Саяпина. И это понятно: 

наличие комфортной среды прожи-
вания —  хороший мотиватор для 
квалифицированных кадров, ко-
торые остро нужны высокотехно-
логичному аграрному производ-
ству, —  сказал министр.

Подводя итог, Владислав Шапша 
отметил:

— Программа полезная, эф-
фективность свою доказала не-
однократно. Надо ее продолжать 
и поддерживать.

КОМПЛЕКСНОЕ РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКИХ ТЕРРИТОРИЙ КОМПЛЕКСНОЕ РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКИХ ТЕРРИТОРИЙ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОДОЛЖИТСЯВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОДОЛЖИТСЯ

17 октября в ходе заседания 
регионарного кабинета 
министров, прошедшего под 
председательством губернатора 
Владислава ШАПШИ, был 
рассмотрен вопрос о реализации 
программы «Комплексное 
развитие сельских территорий 
в Калужской области».

Дом культуры в де-
ревне Совьяки по-

лучил вторую жизнь. 
Во время капремонта 
здесь заменили систе-
мы вентиляции и элек-
троснабжения, привели 
в порядок фасад здания 
и внутренние помеще-
ния, отремонтировали 
полы, двери и сцену.

Эти долгожданные 
изменения стали воз-
можны благодаря го-
спрограмме «Комплекс-
ное развитие сельских 
территорий». Она по-
зволяет привлечь фе-
деральные средства на строи-
тельство и ремонт социальных 

объектов, а также газификацию, 
водоснабжение, развитие дорож-
ной сети, благоустройство.

— Вопросы благоу-
стройства решаются ис-
ключительно по иници-
ативе сельских жителей 
при участии представите-
лей бизнеса. Такой подход 
формирует у населения 
хозяйский подход и по-
вышает роль муниципа-
литетов, —  подчеркнул 
министр сельского хозяй-
ства Леонид Громов.

В этом году в програм-
ме участвуют практиче-
ски все районы. На сегод-
ня полностью завершены 
23 объекта благоустрой-
ства: спортивные и дет-
ские площадки, зоны от-

дыха, пешеходные коммуникации, 
освещение.

В ТЕМУ

В ПОЛЯХ

19 октября на ежене-
дельной видеокон-

ференции региональный 
министр сельского хо-
зяйства Леонид ГРОМОВ 
особое внимание уделил 
севу озимых культур.

По словам министра, не-
благоприятные погодные 
условия внесли коррек-
тивы в план сева озимых. 

Планировалось в этом году 
посеять их на площади не 
менее 60 тыс. га. В настоя-
щее время сев проведен на 
площади 38 тыс. га, также 
посеяно 10,6 тыс. га озимо-
го рапса.

— Несмотря на капризы 
погоды, к началу ноября 
нам необходимо выполнить 
план сева озимых. Уверен, 
что так и будет, —  акценти-

ровал Леонид Громов, об-
ращаясь к руководителям 
сельхозпредприятий.

Министр также отме-
тил, что зябь поднята на 
площади 14,6 тыс. га. Ак-
тивно ведут работу в этом 
направлении хозяйства 
Перемышльского, Улья-
новского, Ферзиковского, 
Сухиничского и Боровско-
го районов.

БОРОВСКИЙ РАЙОН В ПЯТЕРКЕ АКТИВНЫХБОРОВСКИЙ РАЙОН В ПЯТЕРКЕ АКТИВНЫХ
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СТАВКА НА ЧЕРНОЕ
По информации Лидии Ареш-

киной, за минувшие 10  лет 
в Боровском районе земельные 
участки получили 488 много-
детных семей. Может показать-
ся, что это небольшая цифра за 
столь длительный срок. Но тут 
стоит вспомнить, что с 2018 года 
шансы на обладание заветными 
сотками были урезаны прави-
тельством РФ, которое внесло 
существенное ограничение. Те-
перь претендовать на получение 
земли могут только семьи, стоя-
щие на учете по улучшению жи-
лищных условий. Поэтому, если 
в первые годы программы оче-
редь разрасталась активно, то 
вот уже четыре года в ее ряды 
вступают единицы.

— Всего у нас 905 семей. Это 
те, кто уже получил и кто сейчас 
стоит в очереди. После распре-
деления территории в Тишнево, 
землей будет обеспечена 791 се-
мья. 114 остаются в очереди, —  
рассказывает Лидия Арешкина.

Участки, полученные много-
детными уже сейчас, не одина-
ковы, честно говоря, по «пре-
стижу». К  примеру, первая 
партия участков была сформи-
рована в д. Сатино. Ажиотаж на 
них случился нешуточный, по-
скольку успеть получить от го-
сударства землю даром хоте-
ли практически все. Но те, кто 
проявил выдержку, дождавшись 
следующего этапа, —  одно-

значно выиграл. Часть участков 
в Сатино оказались заросшими 
деревьями, и  собственникам 
пришлось корчевать их. А вот те, 
кто вошел во второй поток, об-
завелся землей в с. Красное —  
в чистом поле, рядом с дорога-
ми и в паре минут езды от Бо-
ровска с его инфраструктурой.

Упрекат ь  а д минис т ра -
цию района в  этой ситуа-
ции, в  общем-то, не за что. Во-
первых, не стоит забывать, что 
место заявителя в очереди не 
имеет основополагающего 
значения при принятии реше-
ния претендовать на конкрет-
ный участок. Человек сам ре-
шает: брать то, что предлагают 
сейчас или не писать заявление 
и, пропустив стоящих сзади, по-
дождать землю в другом месте. 
Да, когда и где она будет, не зна-
ет никто, но, тем не менее, это 
дело личного выбора, выдерж-
ки и фарта.

Во-вторых, уже 10 лет назад 
в Боровском районе не было 

в собственности земли, которая 
подходила бы для комплексно-
го выделения под ИЖС много-
детным. Можно сколько угодно 
сокрушаться над заросшими по-
лями и тем, сколько их «разво-
ровано». Но тут, как в анекдо-
те —  «все украдено до нас».

Передел земель случился еще 
в лихие 90-е: страна развали-
валась, земли было, как грязи, 
и стоила она копейки. И сейчас 
чиновникам приходится извора-
чиваться, договариваясь с соб-
ственниками (а они уже могли 
смениться не раз) о передаче их 
земель в собственность района. 
Ситуация такая не только у нас. 
Например, в Малоярославецком 
районе она аналогична, а у Об-
нинска ее вообще нет —  дого-
вариваются с соседями. Попро-
ще разве что  где-нибудь на юге 
калужского региона, и причи-
ной тому исключительно низ-
кая экономическая привлека-
тельность из-за дальности от 
столицы.

СТРАТЕГИЯ РАЗДЕЛА

Прошло 10 лет с того момента, как 
многодетным россиянам государство 
начало выдавать землю под ИЖС. 
Уже и президент сменился, и условия 
получения десяти соток стали жестче, 
а вопросы, где брать землю и когда 
на программу начнут выделять 
финансирование для строительства 
инфраструктуры, по-прежнему 
висят в воздухе. Приземлять их 
приходится администрациям 
районов и округов самостоятельно, 
исходя из возможностей, путем 
непростых переговоров и пользуясь 
добрососедскими отношениями.
Боровский район, казалось бы, 
давно мог осчастливить всех 
своих многодетных. Еще не так 
давно он был одним из главных 
сельскохозяйственных в регионе, 
следовательно, земли —  завались! 
Но по факту, в собственности района 
участков, отвечающих всем аспектам 
создания поселков для многодетных, 
нет. И местным органам власти 
приходится проявлять чудеса 
дипломатии, чтобы добыть 
подходящую землю.
На минувшей неделе появилось 
сообщение о том, что многодетные 
могут подавать заявления на 
получение своих соток в Тишнево —  
43 га для этого подготовили. 
Но радостная весть обросла 
подозрениями и критикой: почему 
при разделе земли участков 
получилось меньше, чем обещали; 
почему на поле в селе Красное 
приостановлено выделение; когда 
начнут прокладывать коммуникации 
на уже обживаемых территориях? 
Эти вопросы мы и задали главе 
администрации Боровского 
района Николаю Калиничеву 
и заведующей отделом земельных 
и имущественных отношений Лидии 
Арешкиной. Поскольку кому как не 
им знать все эти «почему» и «когда».

ЗЕМЛЮ ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ ВЫДЕЛЯЮТЗЕМЛЮ ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ ВЫДЕЛЯЮТ
С ПРИЦЕЛОМ НА БУДУЩЕЕ

 ► Лидия АРЕШКИНА
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Так что ни в Сатино, ни в Крас-
ном у Боровского района участка 
не было. Их передало правитель-
ство Калужской области, чтобы на-
чать реализовывать программу на 
территории области. Помимо двух 
указанных населенных пунктов, за 
десять лет многодетным предостав-
лена земля в деревнях Вашутино, 
Тимашево и Куприно.
КТО ТАК РЕЖЕТ?

Если бы к вопросу с землей для 
многодетных в  администрации 
района подходили «на отвали», то 
вполне вероятно, что очередь уже 
была ликвидирована, а у чиновни-
ков остались участки для новых 
очередников. Земля даже внутри 
Боровского района не одинакова 
ценна в коммерческом плане. Г де-
нибудь на окраине асеньевской тер-
ритории выторговать у собственни-
ков участок можно было бы проще. 
Но идти по такому пути Николай Ка-
линичев считает неправильным:

— Многодетные, получив землю, 
конечно, имеют право ее продать. 
Но мы формируем для них участки 
с целью строительства жилья, по-
скольку большинство семей наце-
лены на улучшение своих жилищ-
ных условий именно на земле. По-
этому при выборе участка большое 
значение имеет его ландшафт (что-
бы участки не оказались  где-нибудь 
в овраге), наличие рядом транспорт-
ных путей и расстояние до населен-
ных пунктов с развитой инфраструк-

турой. Много детей —  много хлопот! 
Школы, детские сады, медучрежде-
ния, досуговые центры и прочее не 
должны находиться от таких посел-
ков за десятки километров. Мы обя-
заны учитывать потребности, кото-
рые возникнут сразу, как только се-
мьи с большим количеством детей 
поселятся на своих сотках.

Этот же стратегический взгляд 
в будущее сократил количество зе-
мельных наделов в Тишнево, что 
и вызвало шум в соцсетях.

— Площадь в 43 га чисто ариф-
метически можно разделить на 430 
участков. Для этого надо было про-
сто нарезать землю, как получится, 
не думая о будущем. Но мы реши-
ли, что правильно будет сформиро-
вать наделы с ровными границами 
и широкими проездами. Так, что-
бы в будущем была возможность 
построить полноценный двухпо-
лосный проезд, а от него до забо-
ров осталось место для прокладки 
коммуникаций, —  объясняет Лидия 
Арешкина.

Не сделай этого, у жителей в по-
следствии появились бы большие 
проблемы: где вести газ, а быть 
может и воду с канализацией. Ко-
нечно, пока об этом ресурсники не 
говорят, а будущие собственни-
ки земли не задумываются. Но там, 
куда они позже придут с этими во-
просами, уже просчитали такую 
перспективу.

Сейчас на поле в Тишнево сфор-
мировано 303 участка, при этом 

осталось место для инфраструк-
туры, в том числе для зоны отдыха 
и для места игр детям.
ЧЕГО СТОИМ? КОГО ЖДЕМ?

Ситуация с  землей в  Тишне-
во всколыхнула память боровчан 
и в отношении поля в Красном. Там 
тоже остались пустующие террито-
рии, и их уже несколько лет нико-
му не предлагают. На вопрос «по-
чему?» Николай Калиничев отве-
чал уже несколько раз и вот, опять 
повторил:

— Оставшиеся в Красном участ-
ки проходят рядом с ЛЭП. По закону 
в таких местах строительство жи-
лых домов запрещено. Мы обраща-
лись в РЭС с просьбой перенести 
линию электропередачи за преде-
лы поля, но энергетики потребова-
ли за это 10 миллионов руб лей.

Понятно, что тратить такую сумму 
из бюджета района для двух десят-
ков участков —  роскошь! Но поче-
му энергетики не готовы выполнить 
эти работы за своей счет и получить 
себе новых абонентов, непонятно.

В целом, решить вопрос осна-
щения новых сельских территорий 
коммуникациями поможет только 
федеральное финансовое участие. 
Но пока эта тема хоть и обсуждает-
ся на уровне высшей ступени вла-
сти, поддержи руб лем не обрела.

На вопрос, стоит ли вообще прод-
левать действие этой программы 
в условиях отсутствия земель и пер-
спективы прокладки коммуникаций 
и не пора ли государству заменить 
ее строительством социального жи-
лья для многодетных, у Николая Ка-
линичева позиция твердая:

— Да финансовая помощь необ-
ходима, но даже в таких условиях 
это нужная программа. Многие се-
мьи хотят жить на земле и готовы 
своими силами строить дома.

К слову, вместо земли можно по-
лучить денежную компенсацию —  
150 тысяч руб лей. Смешная сум-
ма по нынешним временам, поэто-
му и соглашается на нее не более 
10℅ многодетных очередников. 
И это правильно: деньги —  «вода», 
а земля —  недвижимость, которая 
всегда в цене.

Напоследок задала Николаю Ка-
линичеву личный вопрос, тот, кото-
рый интересует боровчан: получила 
ли его многодетная семья свой уча-
сток от государства?

— Нет, еще не получили. У меня 
прописка калужская, и в очереди 

я стою там. В прошлом году был 
в пятой сотне.

Так что предположения о  том, 
что глава администрации района 
«пригрел» себе землю в ущерб бо-
ровчанам, безосновательны и даже 
оскорбительны. Люди, позволяю-
щие себе подобные предположе-
ния, должны это понимать. А если 
у   кого-то есть факты злоупотре-
бления должностным положением 
и махинациями с землей, то Нико-
лай Калиничев просит не таить это 
и сообщить в прокуратуру.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

 ► Николай КАЛИНИЧЕВ
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Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06

Реклама

Реклама

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56

Реклама

Реклама

Жителям Калужской обла-
сти предлагают принять 

участие в конкурсе на создание 
символа Экодиктанта.

Подать заявку и предложить 
свой вариант талисмана друж-
бы с природой может любой 
желающий, который хочет по-
пробовать себя в роли худож-
ника, иллюстратора или гра-
фического дизайнера. Прием 
всех предложений продлится 
до 8 ноября.

 С подробной информацией 
можно ознакомиться в офици-
альной группе Экодиктанта в 
социальной сети ВКонтакте 
https://vk.com/ecodiktant.

Экодиктант – это ежегод-
ный проект, направленный на 
формирование экологической 

культуры, популяризацию эко-
логических знаний и повыше-
ние уровня экологической 
грамотности.

В этом году он состоит-
ся с 11 по 27 ноября в он-
лайн‑формате на портале  
Экодиктант.рус.

КОНКУРС ПОРЯДОК

КАЛУЖАНЕ МОГУТ СОЗДАТЬ ТАЛИСМАН КАЛУЖАНЕ МОГУТ СОЗДАТЬ ТАЛИСМАН 
ДЛЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЭКОДИКТАНТАДЛЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЭКОДИКТАНТА

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

 ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Ситуация с вывозом мусора в по-
селениях района остается непро-

стой. Особенно наглядно это видно 
на примере Боровска, где админи-
страция уже полностью выбрала 
заключенный в этом году контракт 
по устранению свалок.

Чиновникам пришлось отыгры-
вать новый договор, и 19-го октя-
бря прошла встреча заместителя 
главы администрации города Алек-
сандра АВЕРЬЯНОВА с новым под-
рядчиком. На ней ответственной за 
вывоз навалов компании переда-
ли списки с наиболее проблемными 

участками, а в график вывоза так-
же включили кладбища.

Удастся ли новой организации 
навести порядок —  покажет вре-
мя. Но скорее всего переломить 
ситуацию, пока жители продолжа-
ют сносить к контейнерным пло-
щадкам ветки, траву и строитель-
ные отходы, коренных изменений 
ждать не стоит.

По крайней мере, до следующей 
весны, поскольку именно тогда ад-
министрация города начнет обору-
довать места сбора ТБО камерами 
видеонаблюдения для привлечения 
нарушителей к ответственности.

ЗА БОРОВСКИЙ МУСОР ЗА БОРОВСКИЙ МУСОР 
ВЗЯЛСЯ НОВЫЙ ПОДРЯДЧИКВЗЯЛСЯ НОВЫЙ ПОДРЯДЧИК
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22 октября 2022 г.

Московский театр Оперетты представляет 
музыкальный спектакль «Приключения 
Буратино». Начало в 12.00 3+

23 октября 2022 г.

«Следуй за мечтой!» Поет Маргарита 
Калан в сопровождении муниципального 
духового оркестра. Художественный 
руководитель Павел Дронов. Начало 
в 18.00 12+

23 октября 2022 г.

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по 
музейному комплексу «Дорога Памяти».

27 октября 2022 г.

Концерт Stand —  UP.Денис Дорохов- 
«В предлагаемых обстоятельствах».
Начало в 19.00 18+

04 ноября 2022 г.

Новый СТЕНДАП-КОНЦЕРТ. Стас 
Старовой тов —  «Промежуточные Итоги». 
Начало в 19.00 18+

05 ноября 2022 г.

Театрально- цирковое представление 
«Чудесное приключение» Начало в 12.00. 0+

09 ноября 2022 г.
Мультимедийное шоу классической 
музыки —  Евгения Зима. «Музыка 
в темноте». Начало в 19.00. 6+

11 ноября 2022 г.
Народная комедия времён СССР 
«Незамужняя женщина» Начало в 19.00. 
12+

12 ноября 2022 г.
Алексей Сканави (фортепиано), Юлия
Куликова (фортепиано) с программой 
«Карнавал для пианистов». Начало 
в 18.00. 6+

17–20 ноября 2022 г.
Выставка изделий из камня —  «Магия 
камня» —  с 17 ноября по 20 ноября 
С 11.00 до 19.00. 12+

18 ноября 2022 г.
Концерт —  праздник. Михаил Бублик.
Начало в 19.00. 6+

20 ноября 2022 г.
Театрально- цирковой спектакль «Хаги
Ваги на фабрике игрушек» Начало 
в 12.00. 0+

26 ноября 2022 г.
Корона Русского Балета. Балет-сказка
«Белоснежка и 7 гномов» Начало в 16.00. 
0+

Телефоны для справок:  
393‑32‑74; 393‑27‑90

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется 

ДВОРНИК  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. 

График работы 1/2,1/3,2/2.  
тел. 8 953 467 77 33

ООО « СМП «Марк-IV» на по-
стоянную работу требуются 

ОПЕРАТОРЫ на производство. 
График работы сменный. Зарабат-

ная плата достойная.   
Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требует-
ся КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с 

частичной работой на улице.  
Требования: внимательность, ак-
куратность, стрессоустойчивость, 

умение и желание общаться с 
людьми, начальные навыки рабо-

ты на компьютере.   
Условия: 5/2 

т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 

89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

ДОМ УЧЁНЫХ
Ре

кл
ам

а.

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГСТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГС

З/п по результату собеседованияЗ/п по результату собеседования

 Полный соц.пакет, бесплатное  Полный соц.пакет, бесплатное 
питание, оформление по ТКпитание, оформление по ТК

ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00
Реклама

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

В строительную В строительную 
компанию требуется компанию требуется 
трактористтракторист
 Полный соц.пакет, 
 бесплатное питание, 
 оформление по ТК
З/плата по результату собеседованияЗ/плата по результату собеседования

Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00
Реклама.



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

Квартиры от 5,3
8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

млн.руб.*

В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.

Реклама.

Р
ек
л
ам

а.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.


